
COMUNE DI ROÉ VOLCIANO
Provincia di Brescia

N° 22 del 12/06/2019  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: PRESENTAZIONE DELLE LINEE PROGRAMMATICHE DI 
GOVERNO 

L'anno duemiladiciannove, addì dodici del mese di Giugno  alle ore 20:30, nella sala 
consiliare del palazzo comunale, previo esaurimento delle formalità prescritte dalla legge e dallo 
Statuto si è riunito sotto la presidenza del signor SINDACO, il Consiglio Comunale. 

All’appello risultano:

Presente Assente Presente Assente
APOLLONIO MARIO X MICHELI AURELIO X
BERGAMINI ROBERTO X BONELLI STEFANO X
ZANE MARCO X VEZZOLA MARIA 

KATIA
X

MICHELI CRISTINA X LONATI CRISTIANO X
TUANA STEFANIA X PEDERCINI ANDREA X
GOFFI DIEGO  X BONZANINI NICOLA X
MORA STEFANO X  

Presenti : 12 Assenti : 1 

Partecipa SEGRETARIO COMUNALE, Dott.ssa Annalisa Lo Parco, il quale cura e sovrintende alla 
redazione del presente verbale.

Essendo legale l’adunanza il Presidente, dichiara aperta la seduta per la trattazione 
dell’oggetto sopra indicato. 



 
IL CONSIGLIO COMUNALE  

Il Sindaco illustra il punto n. 5 dell’ordine del giorno. 

Dopo aver ringraziato i cittadini che hanno dato fiducia alla lista vincitrice che si è proposta 
per il cambiamento amministrativo, il Sindaco augura un buon lavoro a tutto il consiglio comunale, 
sia al gruppo di maggioranza che a quello di minoranza, e auspica che possa essere replicata la 
collaborazione costruttiva già sperimentata nella passata legislatura. Egli accoglie con favore la 
dichiarazione della minoranza di voler assumere un atteggiamento criticamente costruttivo, 
utilizzando termini che erano della precedente opposizione che oggi siede sui banchi della 
maggioranza. C’è un rinnovamento in entrambe i gruppi e l’opposizione, in particolare, conta tra le 
proprie file giovani che hanno ottenuto un numero significativo di preferenze che ne rafforza la 
legittimazione. 

Il Sindaco invita tutti i consiglieri ad un confronto vivace sulle idee, non sulle persone, per 
evitare conflitti personali che possano generare ostilità dannosa per i cittadini che hanno chiamato 
tutti i consiglieri a rappresentarli. La nuova amministrazione intende coinvolgere nelle attività tutti i 
componenti della lista e farà in modo che la minoranza possa collaborare attivamente. 

Sin da subito si è dovuto affrontare il problema della scuola dell’infanzia. Risolto il contratto 
d’appalto con la prima impresa; è in corso la procedura di gara per individuare la ditta che dovrà 
completare i lavori. La gara ha subito un rallentamento a causa dell’attivazione della procedura di 
soccorso istruttorio, occorre poi attendere trentacinque giorni per la stipula del contratto, tempo 
utile per la presentazione di eventuali ricorsi. Si può ipotizzare ragionevolmente che i lavori siano 
conclusi per la fine dell’anno.

Dichiarata aperta la discussione, chiede d’intervenire il consigliere del gruppo Proposta per 
Roè Volciano, signora Maria Katia Vezzola, per porgere a sua volta un augurio di buon lavoro al 
Sindaco, ai consiglieri e, in particolare, tra questi ultimi, ai più giovani. L’augurio è accompagnato 
dall’auspicio che l’amministrazione voglia operare con onestà, impegno ed imparzialità, come fatto 
da chi li ha preceduti, nell’interesse dei cittadini e della comunità. 

Il consigliere esprime il proprio apprezzamento per l’invito del Sindaco alla collaborazione 
dopo una campagna elettorale molto accesa e scorretta. Senza rivangare tutto quanto detto, ci si 
limita ad evidenziare come il rilievo fatto sulla costosa eredità finanziaria lasciata dalla precedente 
amministrazione non corrisponda al dato esposto in bilanci sempre positivi, frutto di una gestione 
oculata delle spese, senza sprechi di denaro dei cittadini. Sono stati estinti anticipatamente quattro 
mutui, diminuendo il debito acceso da amministrazioni del passato. L’opposizione non sarà 
contraria a prescindere, ma il gruppo deciderà di volta in volta. 

Il consigliere, signora Vezzola, prosegue e ringrazia il buon quarantasette per cento di 
cittadini che ha votato la lista, evidenziando come esso sia un ottimo punto di partenza per esser 
pronti sin da subito a costruire la futura vittoria. 

La minoranza vigilerà attentamente e saprà collaborare ponendo particolare attenzione alla 
tutela del territorio, come sempre fatto, ma anche all’ambiente per il quale si chiede di monitorare 
con cura il servizio di raccolta rifiuti porta a porta. Ci si augura di mantenere l’attuale livello dei 
servizi alla persona, che prosegua il sostegno alla scuola, quello alla cultura ed alle associazioni 
locali. Il gruppo chiede la Presidenza della Commissione urbanistica, in analogia con il passato, 
per dimostrare la buona volontà di collaborare. 

Il consigliere conclude con la dichiarazione del voto contrario del gruppo al programma del 
Sindaco, per l’esposizione estremamente sintetica dei contenuti, ma anche perchè non si concorda 
già sul primo punto relativo alla libertà di circolare; considerato che regole e limiti alla circolazione 
vengono posti per garantirne la sicurezza. Non si comprende cosa s’intenda per revisione della 
toponomastica, né quali siano i dossi impattanti e pericolosi, peraltro collocati dove i cittadini hanno 



chiesto. Alla voce urbanistica e territorio suscita perplessità l’introduzione di un nuovo criterio di 
valutazione delle richieste di edificabilità dei cittadini con opportune variazioni del PGT. È noto che 
il nuovo Sindaco è sempre stato d’accordo sulla necessità di preservare il territorio, ma la frase è 
sibillina, quindi si ritiene di fare un appello affinchè si vogliano incentivare le ristrutturazioni nei 
centri storici, senza consumare terreno agricolo, cosa che comunque il PTCP non consente. La 
minoranza vigilerà attentamente. Nel programma la cultura è praticamente inesistente.

Chiede, quindi, d’intervenire il consigliere del gruppo Proposta per Roè Volciano, signor 
Cristiano Lonati, per esprimere la propria condivisione delle motivazioni esposte dalla collega, 
signora Vezzola, che inducono al voto contrario al programma, ma rinnovando la disponibilità ad 
instaurare una collaborazione costruttiva, come dice il Sindaco, basata sull’ascolto, sul dialogo e 
sul rispetto per le posizioni diverse che la minoranza potrà esprimere.

Prende la parola il consigliere del gruppo Proposta per Roè Volciano, signor Nicola 
Bonzanini, per evidenziare come il Sindaco abbia inaugurato il consiglio comunale con un appello 
a tenere un dibattito costruttivo senza toni accesi. È però necessario soffermarsi sulla parte del 
programma dedicata ad immigrazione – identità – integrazione nella quale compare una citazione 
senza riferimenti di cui non si comprende il significato, dando per acquisito che diritti e doveri sono 
uguali per tutti in una convivenza civile.

Risponde il vicesindaco, signora Cristina Micheli, che la citazione è del giornalista Magdi 
Cristiano Allam ed è tratta da un articolo comparso sul Corriere della Sera.

Prende, infine, la parola il consigliere del gruppo Proposta per Roè Volciano, signor Andrea 
Pedercini, per porgere un personale augurio di buon lavoro, manifestando di nuovo la disponibilità 
del gruppo a collaborare ponendo grande attenzione a verde pubblico ed al bilancio, affichè si 
pongano in essere politiche di sostenibilità.

Conclude il Sindaco per concordare su tante delle cose dette, in particolare, su territorio e 
verde che l’amministrazione vorrà valorizzare attraverso l’incentivazione del settore turistico. Egli  
rassicura sulla volontà di proseguire secondo gli indirizzi ormai consolidati volti alla salvaguardia 
del territorio. L’amministrazione intende operare con la massima oculatezza nello spendere il 
denaro dei cittadini. Non è stato detto che la precedente amministrazione ha sperperato soldi, ma 
che sono state fatte scelte, pur legittime, non condivise perché si realizza uno spreco nella 
gestione delle opere. Per quanto attiene il tema dell’immigrazione, la citazione, di tenore senz’altro 
moderato, allude alla necessità del rispetto delle regole per conseguire l’obiettivo della coesione 
sociale. Per la toponomastica s’intende dar corso ad una verifica, su sollecitazione dei cittadini, dei 
numeri civici.

Quindi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

UDITI gli interventi, come sopra riportati; 

VISTA la propria precedente deliberazione assunta nella seduta odierna e dichiarata 
immediatamente eseguibile, avente per oggetto: “Insediamento del Consiglio comunale. Esame 
delle condizioni di candidabilità, eleggibilità e compatibilità degli eletti alla carica di Sindaco e di 
Consigliere comunale. Giuramento del Sindaco”;

VISTA altresì la propria precedente deliberazione assunta nella seduta odierna avente per 
oggetto: "Comunicazione del Sindaco sulla nomina degli assessori e del vice-Sindaco";

VISTO l’art. 46 del D.lgs. 18.08.2000, n. 267 il quale testualmente recita: 



“3. Entro il termine fissato dallo statuto, il sindaco o il presidente della provincia, sentita la giunta, 
presenta al consiglio le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da realizzare nel 
corso del mandato”;

VISTO l’art. 14, comma 1, dello Statuto comunale che espressamente dispone "Entro 120 giorni 
dalla data di insediamento, il Sindaco, sentita la Giunta comunale, è tenuto a presentare le linee 
programmatiche e politico-amministrative relative agli obiettivi ed ai progetti da realizzare nel corso 
del mandato”;

VISTO il documento politico – amministrativo contenente la proposta degli “indirizzi generali di 
governo” inerente le azioni ed i progetti da realizzare nel corso del mandato, illustrato dal Sindaco 
e allegato alla presente deliberazione per farne parte integrante sostanziale;

ACQUISITO il favorevole parere di regolarità tecnica del’atto, reso dal competente responsabile di 
area ai sensi del’art. 49 – primo comma – del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

CON VOTI favorevoli n. 8 (otto), contrari n. 4 (quattro) (Vezzola, Lonati, Pedercini e Bonzanini) e 
nessun consigliere astenuto, resi in forma palese per alzata di mano da n. 12 (dodici) consiglieri 
presenti e votanti;

DELIBERA

di approvare il “documento politico – amministrativo” contenente le linee programmatiche relative 
alle azioni ed ai progetti da realizzare nel corso del mandato, che viene allegato al presente 
provvedimento quale parte integrante e sostanziale.

  



Letto, confermato e sottoscritto con firma digitale.

Sindaco Il Segretario Comunale
Mario Apollonio Dott.ssa Annalisa Lo Parco


